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kommunal s

osvp fordert kontrollamt als l ano ® sorgan

Wien , 23 . 2 . ( rk ) ein ® neufassung der Bestimmungen des kon-

trollamtes als landesorgan fordert die wiener oevp in Zusammenhang

mit dem sicherheitskontrollamt , erklaerte oevp - stadtrat dr . guenther

g o l t e r dienstag in einem pressegespraech . das kontrollamt soll

unmittelbar dem Landtag unterstehen und damit von den vollziehungs-

organen unabhaengig sein , weiter soll das kontrollamt nicht nur die

Vollziehung des Landes und der gemeinde sowie die Unternehmungen , an

denen die gemeinde mehrheitlich beteiligt ist , pruefen ( gebarungs - ,

rechtmaessigkeits - und Wirtschaftlichkeitskontrolle ) , sondern auch

die einrlchtungen des Landes , der gemeinde und - bei mehrheitlich # ,

beteiligung - der Unternehmungen , von denen eine gefahr fuer

Sicherheit des Lebens oder der gesundheit von menschen ausgehen ka«

auf ausreichende slcherheitsmassnahmen ueberpruefen ( Sicherheit . .

trolle ) , ausserdem verlangt die wiener oevp einen g . meinderaettiche

kontrollausschuss , der anstelle des buergerraeisters alle berichte zu

vorberatung erhaelt . das kontrollamt soll auch auf antrag eines

tels der mitglieder der kollegialorgane taetig werden.

stadtrat dr . goller gab in dem pressegespraech auch die namen

jener maenner , die die oevp in den aufsichtsrat der holding entsend«

wird , bekannt : es sind dies nationalrat a . d . dkfm . dr . n e u n e r ,

univ . prof . seicht von der universitaet fuer Wirtschafts¬

wissenschaften und dkfm . dr . Claus r a i d l . ( hs)

-H -+ +
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schieden : keine verpo litisierung des kontroltamtes

wien , 23 . 2 * ( rk ) zu den aeusserungen von stadtrat dr . guenther

g o l l e r in einem pressegespraech stellt ® der amtsfuehrende

stadtrat fu ® r inneres und buergerservice , peter schiede r f

tOS t 5
die oevp hat in ihrem abaenderungsantrag zum sicherheitskontrolir

amt nicht nur verlangt , dass das kontrollamt unmittelbar dem Land¬

tag zu unterstehen haette und dass ein kontrollausschuss zu schaff © ?

sei - was beides bei den verfassungsgespraechen genauest diskutiert

werden wird , derzeit aber rechtlich nicht moegtich ist - sondern

auch in einem punkt ihres antrages verlangt , dass der kontrollamt

direkter auf vorschlaeg der zweistaerksten partei , sein stOwtver-

treter auf Vorschlag der staerksten partei vom Landtag auf 5 i

gewaehlt werden solle.
dies stelle laut schieden eine » » der arbeit des kontroltamtes

nicht dienende verpolitisierung dar » ’ , im magistratsentwurf,

der morgen dem ausschuss fuer inneres und buergerservice vorliegt*

ist enthalten , dass der kontrotlamtsdirektor ein rechtskundiger

vorwaltungsbeamter sein muss , zusaetzlich noch zu verlangen , oass

er vom Vorschlag einer bestimmten partei getragen sein muesse,

sei , so schieden , ein rueckfatt der oevp in Laengst ueberwunden©

Zeiten.
zur behauptung von oevp - stadtrat dr * gölten , dass er auf

draengen der oevp der Landesregierung die novelle vorgelegt habt,

meinte schieden , dass dies ebensowenig den tatsachen entspraeche «,

wie die behauptung dr . golters , dass dem zustaendigen ausschuss

morgen ein antrag betreffend die sicherheitskontrotte in den

betrieben der stadt Wien vorliegen werde , der antrag , der morgen

zum entwurf vortiegen wird , beziehe sich taut schieden aur die

Wahrnehmungen aller behoerdlichen kontrotlfunktionen gegenueber

dritten und daher nicht bloss gegenueber firmen der stadt wien

allein , sondern gegenueber allen firmen und einrichtungen in

unserer stadt , die von organen der gemeinde zu ueberpruefen sind

und sei wahrlich nicht als Vorschlag der oevp zu bezeichnen.
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» » bei der Schaffung der sicherheitskentrolle im rahmen des

kontro ttamtes handett es sich um eine ankuendigung des wiener

buergermeisters vor dem wiener gemeinderat am 30 # august 1976 im

Zusammenhang mit dem einsturz der reichsbruecke , der vortiegende
entwurf baut eine derartige sicherheitskontrottsinrichtung optimat
in die Organisation der wiener Stadtverwaltung ein « mit einem ver-

nuenftigen einsatz persoenticher und sachlicher mittet sott eine

moegtichst hohe effizienz der kontrotte erreicht werden , der vor¬

tiegende entwurf vermeidet auch , dass zwei organisatorisch getrenn
te kontro tlaemter zu einem unvertretbaren verwattungsaufwand fwah¬

ren * * , stellte schieden fest , ’ ’ das kontrottamt ist damit natuer-

tich nicht fuer * die uebertegungen zu einer neuen stadtverfassung
tabu geworden , wir wollten aber nicht auf die neue Verfassung war¬

ten , sondern moegtichst rasch und unbuerokratisch die sicherheits-
kontrotte verwirk liehen , meinte schieden abschliessend und unter¬

strich in diesem Zusammenhang , dass deshalb der gesetzesentwurf un

bedingt kommenden montag in den Landtag kommen muesse , damit er am
1 . Juli 1977 in kraft treten koenne , ( hs)
•+*+ + +
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stadtrat wurzer stellt richtig:

guertelautobahn wird nicht gebaut

wien , 23 . 2 . ( rk ) von einem bau der guertelautobahn war nie¬

mals die rede , stellte stadtrat univ . - prof . dr . rudolf w u r z e r

heute zu der presseaussendung des oeamtc fest , bisher wurden 18 vari

anten fuer den ausbau der guertelstrasse untersucht , um alle moeg-

lichkeiten fuer eine umweltfreundliche verkehrsloesung zu pruefen.

damit steht eine wertvolle entscheidungsgrundtage fuer die generelle

Verkehrskonzeption , die bis an fang 1978 voriiegen wird , zur ver»

fuegung , jedoch nicht mehr , ( ba)
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Londons buergermeister in Wien

1 wien 9 23 . 2 . ( rk ) der tord mayor ( buergermeister ) von London,

commander sir robin g i l l e t t f kommt donnerstag zu einem

offiziellen besuch nach wien . er wird am abend von buergermeister

Leopold g r a t z im rathaus begruest werden und sich ins goldene

buch der stadt wien eintragen.

der londoner buergermeister bleibt bis sonntag in wien . er wird

das donauparkzentrum , die grossfetdsiediung , einrxchtungen des ge

sundheitswesens , fussgaengerzomen , die baustellen der neuen oonau

und der grosskLaeranläge sowie die muellverfcrennung besichtigen , au;

dem Programm stehen auch eine rundfahrt historisches wien mit schoen

brunn und betvedere , ein besuch der spanischen reitschule und * Ui er

barbier von sevilla * * in der staatsoper . ( Stil

0942

neues kindertageshelm in der spargetfeldstrasse

3 wien , 23 . 2 . ( rk ) um den vorwiegend jungen ehepaaren mit klein-

kindem , die die neue genossenschaf tssiedlung in wien 2 * , sp » rgel-

feldstrasse beziehen werden , rechtzeitig krippen - , x indergarten-

und hortplaetze zur verfuegung stellen zu koennen , beschloss der

gemeinderatsausschuss fuer kultur , jugend und oildung auf antrag

des Jugendamtes in seiner letzten Sitzung , die errichtung eines

kindertagesheimes auf diesen grundflaschen grundsaetzlieh zu ge¬

nehmigen . ( os)

0947
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bei 63 11 77 giot 9S nat und hilfe:

4 . 000 frequentierten den sozial - und gesundheitsnotruf

2 wien , 23 . 2 . ( rk ) der seit 1974 installierte sozial - und

gesundheitsnotruf 63 11 77 hat sich bestens bewaehrt und erfreut

sich grossen Interesses innerhalb dsr bevoelkerung . die notruf-

einrichtung , durch die man wochentags von 7 . 30 bis 20 uhr , an

samstagen , sonn - und feiertagen von 3 bis 20 uhr mit einem sozial¬

beamten verbunden wird , wurde im vergangenen j ^ hr von rund 4 . 000

hilfesuchenden frequentiert . darueber hinaus besteht aber auch die

moeglichkeit , waehrend der nachtstunden anzurufen , denn ein eigener

tonbanddienst speichert saemtliche a ^ rufe*

ein grossteil der anrufe waren anfragen und ersuchen um Ver¬

mittlung des heimhilfedienstes und von essen auf raedern . darueber

hinaus gab es aber auch notrufe wegen dringender pflegeheInkaufnahmen

sowie anfragen bezueglich der aufnahme in ein pensionistenheim , in

manchen faellen wurde auch um Zuweisung eines spitalsbettes ersucht,

einige anrufer hatten ehe - und familienprob lerne , ausser dem rat und

der hilfe ” via draht * * konnte in einer nicht unbedeutenden zahl von

faellen durch das zustaendige referat auch unmittelbare hilfe durch

hausbesuche , den einsatz von heimhilfen , essen auf raedern oder

die Vermittlung anderer sozialdienste geleistet werden , ( zi)

0945

n
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bezirksmuseum doebling:
malereien und graphiken von erhard bait

4 wien , 23 . 2 , ( rk ) malereien und graphiken , fotos und prosatexte

von erhard b a i L aus dem schaffen des kuenstlers innerhalb der

letzten Z8hn jahre zeigt das bezirksmuseum doebling in der villa

wertheimstein , 19 , doeblinger nauptstrasse 96 , die retrospektive

wird nach einfuehrenden Worten von prof* kurt a m m a n n von

bezirksvorsteher richard stockinger, kommenden freitag,

den 25 . februar , um 19 . 30 uhr , eroeVfnet.

der doeblinger kuenstler hat s ? ine arbeiten bereits mehrfach

in ausstellungen im in - und ausland der oeffentlichkeit praesentiert.

die ausstellung ist bis 13 . marrz , dienstag bis freitag von

16 bis 19 uhr , samstag von 15 bis 1o uhr und sonntag von 10 bis 12

uhr , geoeffnet . ( zi)
0949
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slavik ehrenbuerger - drimmel buergar vcn Wien

5 Wien , 23,2 * ( rk ) der wiener stfdtsenat beschloss mittwoch auf

antrag von stadtrat peter schieden, den buergermeister

und Landeshauptmann a . d . dr . h . c « telix s l a v i k zum ehren-

buerger der stadt Wien zu ernennen « es ist dies die hoechste ehrung,

die die stadt Wien zu vergeben hat . in der gleichen Sitzung wurde be

schlossen , bundesminister a . d . , lanr eshauptmann - stellvertreter a , d

dr . heinrich drimmel zum buerger der stadt Wien zu ernennen,

beide ehrungsantraege werden kommenden montag dem wiener gemeinderat

zur beschlussfassung vorliegen , ( pr)

1205

neue baederpreise einstimmig beschlossen

6 wien , 23 . 2 . ( rk) die neuen baederpreise wurden mittwoch im

wiener stadtsenat auf antrag von vizebuergermeister hubert

p f o c h einstimmig beschlossen , der antrag wird kommenden mon¬

tag im wiener gemeinderat behandelt werden , einige abaenoerungs«

antraege , die oevp - stadtrat dr . guemher g o l l e r stellte

unter anderem kostenloses troepferlbed und einzelbrausebaeder fusr

Pensionisten gratis - wurden abgelehrt . ( pr)

1206
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sicherheitskontro1lamt im zustaendigen ausschuss einstimmig

beschlossen

8 wien f 23 ® 2 « ( rk ) das neue sicherheitskontrollamt wird auci ? j ® **®

organe der gemeinde ueberpruefen , die fuer die Vollziehung der sich

auf die Sicherheit des lebens oder der gesundheit von menschen be¬

ziehenden behoerdlichen aufgaben zustaendig sind , erklaerte stadirat

peter schieden mittwoch im pressegespraech des buerger-

meisters . einen entsprechenden abaenderungsantrag , der diese prue » -

taetigkeit - ueberwachung jener stellen , die aufgrund verschiedener

rechtsvorschriften fuer die Sicherheit des lebens oder der gesundheit

behoerdliche taetigkeiten gegenueber dritten wie gemeindeeigenen

oder privaten betrieben zu besorgen haben - deutlicher als bisher

im gese t zesentwurf zur aenderuna der wiener stadtverfassung ver¬

ankert , habe er mittwoch frueh im zustaendigen gemeinderatsausschuss
fuer inneres und buergerservice gestellt , berichtete schieden weiter»

der geset zesentwurf , mit dem das sicherheitskontrollamt geschaffen
wird , sowie der erwaehnte abaenderungsantrag wurden vom ausschuss

einstimmig beschlossen.
> * das sicherheitskontrollamt wird bereits ab 1 . juli arbeiten,

durch den einbau des sicherheitskontro1lamtes in das bestehende

kontrol lamt wurde diese rasche Installierung erreicht , der paragraph

73 der wiener stadtverfassung ( kontrollamt ) ist dennoch nicht bei

einer aenderung der Verfassung tabu ’ ’
, erklaerte schieden , ein von

der oevp - f raktion im ausschuss innere :; und buergerservice am mitt¬

woch gestellter zusatzantrag zum geseczesentwurf bezuegllch suchen-

heitskontro1lamt deute allerdings darauf hin , dass die oevp die

parteiengespraeche ueber eine neue wiener stadtverfassung abbrechen

wolle : in diesem antrag verlange die oevp von der bundesregierung,
den entwurf einer novelle zur wiener stadtverfassung vorzulegen,

sollte die oevp in der landtagssitzung am kommenden montag einen

gleichlautenden zusatzantrag einoringon , so bedeute dies , dass sie
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einen magistratsentwurf fuer die neu <3 Stadtverfassung wuensche und

die parteiengespraeche abbrechen wolle.

der kontroUamtsdirektor selbst wira weiterhin vom gemeinderat

gewaehlt , betonte buergermeister Leopold gratz auf eine diesoezueg-

liche anfrage . der posten des Leiters der gruppe sicherheitskontrolle

dagegen soll oeffentlich ausgeschrieben werden , ( hs)

1417
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